

uno + uno 5/7/81

▷ A la junta argentina

Reclamó la Internacional Socialista mayor respeto a derechos humanos

BUENOS AIRES, 4 de julio (UPI, AFP y EFE). — La misión de la Internacional Socialista que arribó aquí reclamó ante los titulares de Relaciones Exteriores, de Interior y de Justicia por la situación de los presos políticos, la prolongación del estado de sitio y el problema de los desaparecidos pero admitió la existencia de un "cambio interesante de la situación" y una cierta liberalización del régimen militar.

El holandés Marten van Traa, la española Elena Flores y la francesa Nicole Bourdillat —integrantes de la delegación— afirmaron en conferencia de prensa haber llegado aquí para "comprender y conocer más datos en el terreno sobre la situación política, económica y social, expresar nuestra preocupación por la violación de los derechos humanos y conocer la situación del socialismo argentino".

Además de las reuniones con los funcionarios oficiales, los dirigentes de la IS se entrevistaron con líderes peronistas, radicales y socialistas; con el premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel y con diversos agrupamientos pro derechos humanos.

La visita de la misión coincide con renovadas críticas a la gestión del presidente Roberto Viola de parte de sus propios compañeros de armas: anoche, en una cena de los oficiales retirados de las fuerzas armadas, éstos leyeron, en presencia del mandatario, un comunicado en el que señalan "el riesgo de retornar a épocas que creíamos definitivamente superadas". Lo anterior fue considerado como un "toque de atención" castrense que coincide con declaraciones del ex ministro del Interior (Gobernación), Guillermo Borda, quien no desestimó la posibilidad de un nuevo golpe militar.

En la comida, los oficiales convocaron a Viola a "abandonar el tránsito por terrenos contaminados" y a marginar "a los perjuros, que no cesarán de halagarnos los oídos para luego servirse de nosotros, como ya lo hicieron". El viernes por la noche se realizó una reunión secreta de los altos mandos castrenses con Viola en la que se habría hablado con "crudo realismo" acerca de la crisis que se abate sobre este país.

Finalmente, esta noche, unos 300 militantes peronistas fueron arrestados en Rosario, la segunda ciudad del país, cuando participaban de una reunión del Partido Justicialista. Entre los detenidos están el secretario general de esa organización, Lázaro Roca, la titular del sector femenino, Rosaura Islas y los ex gobernadores Antenor Gauna y Aquiles Regazzolli.

Execlsiar 5/7/81

Gainza Director de La Prensa, en Defensa de su Redactor J. Iglesias

BUENOS AIRES, 4 de julio. (AP)—Máximo Gainza, director del diario La Prensa, asumió hoy "la más absoluta responsabilidad ética y legal", sobre una serie de publicaciones por las cuales el gobierno emprendió una acción penal contra uno de sus redactores.

Las notas en cuestión, firmadas por Jesús Iglesias Rouco, informaron de un documento presuntamente enviado por un diplomático a la Cancillería, que incluyó un diálogo con el cardenal

Antonio Samore, delegado del Papa Juan Pablo II en la mediación sobre un dife-rendo limítrofe entre Argentina y Chile en la zona austral.

El tenor de las notas publicadas en La Prensa daba a Samore como autor de caóticos comentarios sobre las autoridades militares de Argentina, con la conclusión de ese diplomático no identificado, de que el cardenal era "pro-chileno".

El gobierno militar —an-

te una solicitud de la can-cillería— dispuso iniciar juicio penal contra Iglesias

Rouco por presuntamente haber violado artículos del Código Penal sobre secretos militares o diplomáticos, referentes a la estrategia de la política exterior del país.